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Democrazia partecipativa e trasparenza dell’azione amministrativa

Democrazia Partecipativa

La democrazia partecipativa, il massimo coinvolgimento dei cittadini nelle scelte 

amministrative, è una realtà che oramai da qualche decennio viene esercitata in alcuni comuni 

italiani. 

La possibilità per i cittadini di poter incidere, influenzare ed indirizzare le scelte 

dell'amministrazione “durante il mandato legislativo”  e non soltanto alle scadenze elettorali è 

divenuta una necessità improrogabile per poter impiegare in maniera condivisa (e quindi in modo 

migliore) le risorse economiche disponibili. 

D'altra parte, con una parabola che ha registrato il suo apice negli ultimi anni, i partiti tradizionali 

si sono chiusi al confronto, sono diventati autoreferenziali e si allontanati dal confronto con la 

società civile, preoccupandosi di curare gli interessi dei pochi a scapito del benessere collettivo: di 

conseguenza hanno perso quella capacità di rappresentare le istanze dei cittadini che è 

fondamentale in una democrazia. In virtù di questo, la partecipazione democratica di tutti i 

cittadini alle scelte dell'amministrazione  diventa l’unica risposta alla grave mancanza nel creare 

partecipazione da parte della politica tradizionale. 

La lista CittàPERTe aveva già posto l’attenzione su tali argomenti anche durante la scorsa 

campagna elettorale ed a tutt’oggi tali argomenti sono più attuali che cinque anni fa. Noi riteniamo 

che la partecipazione democratica di tutti i cittadini nelle scelte amministrative sia necessaria e 

vantaggiosa per il sostegno e lo sviluppo della nostra città. Noi concentreremo e fonderemo TUTTA 

la nostra azione di governo sulla democrazia partecipativa: in tal senso, occorre una revisione del 

regolamento sulla partecipazione applicativo della L.R. n. 69/07, al fine di creare un più puntuale 

raccordo con la comunità. 

Far scegliere ai cittadini le priorità di intervento è il solo sistema per dare un futuro credibile e 

sicuramente migliore per Quarrata. Inoltre il metodo partecipativo accresce il senso di 

responsabilità del cittadino, lo pone al centro del dibattito politico della città e soprattutto gli 

dà voce nelle piccole e nelle grandi scelte dell’amministrazione, portandolo sempre più a 

partecipare. Per facilitare l'avvio di questo percorso istituiremo un referente alla democrazia 

partecipata che avrà il compito di organizzare le assemblee e di coinvolgere la cittadinanza.
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Modalità di partecipazione dei cittadini

Gli interventi che l'amministrazione dovrà gestire si possono dividere in tre tipologie: 

1) quelli che riguardano aspetti che coinvolgono tutta la città (ad esempio la viabilità complessiva)

2) quelli che riguardano aspetti particolari di una frazione o un quartiere (ad esempio la costruzione di una piazza o 

l'illuminazione di una strada)  

3) quelli che riguardano una zona omogenea del territorio comunale (ad esempio il rischio idrogeologico che 

riguarda tutte le frazioni della piana). 

Due volte l'anno, i cittadini saranno chiamati a partecipare ad assemblee pubbliche adeguatamente programmate e 

organizzate da svolgersi singolarmente in ciascuna frazione (compresa la zona del centro città) di cui si compone il 

territorio comunale: 

> nella prima assemblea (che si svolgerà indicativamente nel mese di ottobre) i cittadini indicheranno proposte, 

esporranno i problemi presenti nella loro frazione o che riguardano l'intera collettività. 

Le segnalazioni inerenti problemi minori, come la piccola manutenzione, saranno inoltrate immediatamente agli uffici 

competenti per la loro rapida soluzione. Le proposte di rilevanza per la frazione o per l'intera città, integrate con quelle 

pervenute attraverso altri mezzi (e-mail, lettere, etc.), verranno analizzate dall'amministrazione comunale relativamente 

alla loro fattibilità e costo. 

Da questa votazione scaturirà una lista di priorità sugli interventi da fare, che noi ci impegniamo a rispettare 

rigorosamente: eseguiremo prima i lavori che, sia per le singole frazioni che per l'intera città, avranno ottenuto il 

maggior consenso rigorosamente e che andranno a formare sia il successivo bilancio annuale, che l’aggiornamento del 

Piano generale di sviluppo e del relativo bilancio pluriennale.

> nella seconda assemblea (che si svolgerà indicativamente nei mesi di marzo – aprile), i cittadini verranno resi 

edotti circa le risposte tecniche ai problemi da loro avanzati e nel corso dell'assemblea VOTERANNO le varie proposte. 

Per facilitare l'avvio di questo percorso istituiremo un Referente alla democrazia partecipata che avrà il compito di 

organizzare le assemblee e di coinvolgere la cittadinanza.

Trasparenza dell'azione amministrativa

Un'attenzione specifica sarà posta nel rendere l’azione amministrativa il più trasparente possibile, 

con accesso diretto ed immediato di tutti i cittadini alle decisioni assunte non solo dal Consiglio, 

ma soprattutto dalla Giunta e, per quanto giuridicamente possibile, dagli stessi responsabili tecnici 

del Comune. CittàPERTe propone, inoltre, di limitare il ricorso alle consulenze esterne ai soli 

casi di necessità.
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Servizi e riqualificazione del territorio

Beni primari

La necessità di riappropriarsi della gestione dei beni primari, come ad esempio l'acqua e il gas, 

da parte del comune, e quindi dei cittadini, è oramai divenuta inderogabile e improrogabile: noi ci 

adopereremo per richiedere l’attuazione del referendum abrogativo del 2011 sul bene primario 

dell’acqua. 

Tutti noi ci accorgiamo quotidianamente quanto è difficile ottenere interventi sull'acquedotto o 

sulla rete del metano, per ottenere nuovi allacciamenti, per risolvere problemi relativi a guasti o 

mancate erogazioni: per evitare che questo continui a verificarsi la lista CittàPerTe ritiene 

opportuno istituire un ufficio di collegamento fra i cittadini e le imprese dei servizi primari 

al fine di ottenere servizi più efficienti e rapidi. Le varie “publi”, come PubliAcqua e Toscana 

Energia, hanno dimostrato di essere totalmente fallimentari nel pensare il benessere della 

collettività, riuscendo semmai molto più a promuovere attività di ben altra natura, come il 

riciclaggio dei politici di turno nei consigli di amministrazione e soprattutto produrre utili. Noi 

vogliamo iniziare un percorso, che sappiamo bene essere lungo e difficile, cercando la 

collaborazione con i Comuni e gli enti locali a noi vicini, per ripubblicizzare i servizi primari.

Noi ci impegniamo ad effettuare un monitoraggio del territorio quarratino per valutare le 

condizioni dei  servizi presenti (qualità del manto stradale, fognature, gas, acqua, illuminazione) al 

fine di attuare migliorie e fornire i servizi essenziali a tutti i nostri concittadini.

Rete internet

Anni fa era impensabile che Internet si inserisse nella categoria dei beni primari: nostra intenzione 

è quella di  sviluppare una rete di connessione wireless gratuita che copra inizialmente il centro 

città e gradualmente si estenda  all'esterno coinvolgendo nel progetto anche le attività 

commerciali.  

Riqualificazione del territorio

La riqualificazione del territorio passa anche attraverso una concreta attenzione ai “progetti di 

centralità”, sia per le frazioni di pianura che per quelle collinari. In sintesi, gli interventi dovranno 

ruotare intorno a tre concetti:

1) Miglioramento della sicurezza idrica geologica;

2) Qualità dei luoghi di vita;

3) Rispetto e valorizzazione dell’ambiente.
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Tematiche sociali

Sostenere il presente...

Quando si parla di sostenere il presente si fa riferimento alle tematiche sociali: troppo spesso il 

“sociale”  è identificato soltanto con aiuti economici alle fasce più deboli. Questi aiuti devono 

continuare a sostenere le fasce più deboli (oggi più che mai), la pubblica amministrazione deve 

andare incontro alle esigenze di una fascia sempre più ampia della popolazione distribuendo le 

proprie risorse in base ad un aggiornamento dei criteri utilizzati alla congiuntura economica 

attuale: 

1) rimodulando le attuali fasce ISEE al fine di ottenere una maggiore giustizia sociale

2) introducendo nuove agevolazioni per le famiglie, 

3) sostenendo le associazioni di volontariato attive nel sociale

Ci proponiamo, inoltre, di attivare progetti integrati di sviluppo sociale, in particolare per giovani, 

donne, anziani e diversamente abili. Per muoversi in tal direzione, questi ci sembrano gli ambiti 

prevalenti in cui un’Amministrazione si debba impegnare: 

- Inserimento scolastico e diritto allo studio;

- Socializzazione e qualità della vita;

- Sostegno alle iniziative di inserimento/reinserimento lavorativo delle suddette fasce deboli;

- Sviluppo di politiche della casa e/o sistema degli affitti agevolati, anche attraverso nuove 

modalità di gestione dell’attuale SPES e delle risorse messe a disposizione da Regione o 

altri Enti (pubblici e privati);

- Nuova concezione della cultura e dello sport come strumenti di promozione sociale;

Valorizzazione degli apporti dell’associazionismo, della cooperazione sociale e del volontariato. 

...creare futuro, creare lavoro

Una volta sostenuto il presente con misure efficaci, una buona amministrazione deve pensare 

anche a creare il futuro della propria città: il lavoro, a cui sono collegate le tematiche sociali, è 

uno dei principali problemi di Quarrata. 

Per far fronte alle difficoltà dell’economia quarratina, proponiamo, oltre all’incentivazione e al 

supporto alle aziende (finanziamenti e consulenze aziendali), che Quarrata punti su una 
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differenziazione e riconversione della produzione in cui, accanto al distretto industriale del 

salotto imbottito, nel cui ambito deve trovare un posto privilegiato un proprio marchi di qualità, si 

punti verso nuove tipologie di produzione (per esempio energie alternative e nuove tecnologie). 

Noi proponiamo che l’Amministrazione comunale si impegni ad attirare nel nostro territorio, anche 

attraverso bandi europei, grandi aziende operanti in settori trainanti dell’economia offrendo loro la 

possibilità di investire nel nostro Comune, offrendo loro degli incentivi sia sul piano 

dell’imposizione fiscale  che sul piano dell’offerta di personale specializzato. In tale direzione 

determinante appare la creazione di un “polo di alta formazione manageriale e di 

innovazione tecnologica”.

Altro aspetto importante, da non sottovalutare, riguarda la necessità delle imprese quarratine di 

stare al passo con la tecnologia, per questo noi ci impegniamo nel  promuovere corsi di 

formazione informatica su vari livelli al fine di far conoscere le applicazioni delle nuove 

tecnologie applicate alle necessità imprenditoriali.

Non bisogna, però, perdere di vista le difficoltà della nostra industria dell’arredamento e perciò 

ci impegniamo e ci impegneremo ad aiutare le imprese del settore maggiormente produttivo di 

Quarrata con le seguenti tre iniziative:

1. Costituire una rete di imprese o un consorzio per la salvaguardia della produzione tipica del 

mobile imbottito per il quale Quarrata è nota nel mondo, con la realizzazione di un marchio 

di riconoscimento di provenienza certificata che garantisca l’alta qualità del prodotto e con 

la creazione di una rete di servizi che ne garantisca la visibilità a livello nazionale ed 

internazionale attraverso i nuovi media, fiere di settore, e quant’altro possa garantire la 

massima visibilità;

2. Realizzare un Museo del Mobile Imbottito, istituzione di cui si è tanto discusso in passato 

ma che mai è stato realizzato;

3. Formazione di un polo di studio specifico per il design in genere composto da esperti, 

designers, modellisti, architetti che crei una sinergia con il Liceo Artistico di Quarrata e la 

facoltà di Architettura dell’Università degli Studi di Firenze.

4. Promuovere la realizzazione di consorzi per ottimizzare i costi di produzione (telefonia, 

energia...), poli aggreganti nel campo dell'IT (Tecnologie Informatiche). 
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Riteniamo, inoltre, che sia di estrema importanza che Quarrata provveda ad una 

programmazione economica di lungo termine per uscire velocemente dalla crisi e rilanciare la 

propria economia.

Minoranze e immigrazione

Per attivare una concreta integrazione con le comunità straniere del territorio è necessario 

offrire non solo quei servizi che comunemente vengono erogati, ma mostrare capacità di ascolto e 

possibilità di divulgare le culture diverse dalla nostra: per garantire loro un’appartenenza reale alla 

cittadinanza, fatta di diritti ma anche di doveri, è indispensabile coinvolgerle attivamente nella vita 

pubblica, permettendo la possibilità di esprimere le loro opinioni e di assumere un ruolo sociale 

paritario rispetto agli altri cittadini. Mentre continueranno le azioni specifiche sui bambini, che 

costituiscono ben il 14% della comunità scolastica, vogliamo anche maggiori azioni sugli 

adolescenti, inserendoli a pieno titolo nei progetti per le politiche giovanili.
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Tematiche Ambientali

Gestione dei rifiuti 

La nostra prerogativa è la promozione di una nuova cultura della gestione dei rifiuti: la priorità è la 

messa in atto di una raccolta differenziata spinta porta a porta, coinvolgendo i cittadini con 

iniziative volte a costruire una nuova mentalità votata all’ecosostenibilità promozione da parte del 

comune di processi: per questo motivo, sulla base dell’esperienza di altri comuni (Serravalle 

Pistoiese e Prato), verranno inviati presso le famiglie figure professionali al fine di “istruire”  la 

popolazione sulle modalità corrette di effettuare il riciclo dei rifiuti. Questo dovrà portare al 

superamento della attuale “filosofia dell’incenerimento” per favorire, nel medio periodo, lo sviluppo 

di una “filosofia del riciclo e del riutilizzo”. 

Intendiamo, inoltre, intervenire nella gestione del CIS al fine di ottimizzare i costi di produzione in 

modo da ridurre il debito crescente per abbassare la Tariffa di Igiene Ambientale (TIA).

Acque pulite, politica trasparente

La realizzazione del depuratore della piana è l’emblema, il simbolo, di quello che è e non 

dovrebbe essere: in una città moderna e civile come Quarrata è impensabile che il tratto di 

fognatura compreso tra le frazioni di Barba e Caserana non sia servito da un depuratore. Questo è 

un punto che la Lista CittàPerTe aveva già previsto nel programma delle scorse elezioni 

amministrative.

Incentivazione delle energie alternative

Una buona amministrazione non può essere cieca davanti al problema energetico: promuovere e 

investire sulle energie rinnovabili sono due punti imprescindibili per chi voglia governare una 

città per il bene dei cittadini. 

La volontà della Lista Civica è quella di rivedere i regolamenti urbanistico ed edilizio allo scopo di 

promuovere ed incentivare tutte le forme di energia rinnovabile, siano queste di natura solare o 

termica, fermo restando il principio della salvaguardia paesaggistica ed ambientale del territorio. 
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Sviluppo Urbanistico

Volumi zero

La nostra visione dello sviluppo della città si fonda su un semplice concetto, quello dello sviluppo a 

“volumi zero”: il nostro territorio non può essere invaso dal cemento in modo indefinito e senza 

un criterio. Quello che ci proponiamo è una crescita della città che sia basata sul recupero dei 

“contenitori” vuoti e dismessi, con il recupero delle costruzioni già esistenti (salvo alcuni  casi di 

completamento urbanistico ed eccezionali casi di sviluppo industriale) puntando però fortemente 

sulla eco-sostenibilità delle costruzioni con sgravi fiscali sugli oneri di urbanizzazione.  

Viabilità - Parcheggi

Accelerare i tempi per la conclusione dei lavori di realizzazione del collegamento di Via Firenze con 

il casello di Prato Ovest dell’autostrada A1, opera già finanziata ma inspiegabilmente ancora 

incompiuta.

Realizzare adeguati collegamenti fra le varie aree industriali presenti sul territorio comunale per 

agevolare il flusso del traffico pesante da una zona all’altra del distrutto produttivo. 

Colmare la mancanza in centro città di posti adibiti a parcheggio al fine di aiutare le attività 

commerciali e al contempo, dopo studi tecnici sul territorio, progettare una nuova viabilità sia in 

entrata sia in uscita. 
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Tematiche Scolastiche

L'amministrazione comunale è responsabile delle strutture e dei servizi che permettono il regolare 

svolgimento delle attività scolastiche e una amministrazione responsabile non può esimersi dal 

garantire la sicurezza dei plessi scolatici: noi ci faremo carico della verifica dei certificati 

antisismico e antincendio degli edifici non ricorrendo alle deroghe cui è ricorsa 

l’amministrazione uscente. 

Per far fronte alla carente comunicazione fra le famiglie, gli uffici comunali e le direzioni 

scolastiche noi potenzieremo il canale di comunicazione continuo e permanente tra 

amministrazione, organi scolastici e genitori, istituendo, inoltre, un unico referente comunale che 

quotidianamente raccolga i problemi che si presentano, permettendo, così, una rapida soluzione di 

questi. La partecipazione reale e attiva degli organi scolastici e dei genitori, in tutte le scelte 

organizzative della scuola (menù, riscaldamento dei locali scolastici, servizi di trasporto, etc.) sarà 

di primaria importanza per gestire al meglio le risorse e permettere una riduzione delle spese a 

carico delle famiglie.

In seguito ai tagli decretati a livello nazionale, noi ci impegniamo a garantire che il Comune si 

faccia carico delle spese per gli insegnanti di sostegno e ci si attiverà affinché tutte le scuole 

possano offrire rientri pomeridiani collaborando con le associazioni e le società sportive presenti 

sul territorio affinché gli scolari possano ricevere una formazione multidisciplinare.
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Tematiche culturali

Cultura

Istituire corsi di aggiornamento e di informatizzazione a disposizione della cittadinanza e del 

tessuto produttivo da organizzarsi tramite le associazioni culturali locali e dai consorzi IT di cui al 

punto Creare lavoro, Creare Futuro.

La biblioteca è una istituzione fondamentale nella promozione culturale di Quarrata: deve 

diventare un riferimento delle manifestazioni culturali, dove organizzare incontri, aumentare le 

giornate dedicate all'introduzione alla lettura dei bambini. L'orario della biblioteca deve essere 

modificato in modo che possa essere aperta tutti i pomeriggi, almeno due volte la settimana di 

mattina, il sabato pomeriggio e la domenica.

Sport

Lo sport deve essere cultura del rispetto delle regole e del viver sano: l'amministrazione si deve 

impegnare ad aiutare i giovani che fanno sport, quindi il denaro che viene erogato alle associazioni 

sportive deve essere utilizzato a tal fine. I contributi verranno quindi erogati in base ai progetti 

presentati che tengano conto  della partecipazione dei giovani.

Il comune deve promuovere lo sviluppo degli sport minori (es. sport olimpionici) mentre una 

particolare attenzione dovrà, inoltre, essere rivolta alla promozione dello sport per disabili (in 

raccordo con le politiche sociali e delle pari opportunità).

Il patrimonio delle strutture sportive deve essere adeguato ai principi di cui sopra, portando a 

completamento anche quelle opere in parte già finanziate ma di fatto ancora bloccate come la 

piscina comunale.
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Aree Nazionali Protette Interesse Locale

Villa La Magia – Montalbano - La Querciola

Dal momento che allo stato attuale non è ancora chiaro quanto costi la villa alla collettività, prima 

di poter presentare un progetto è necessario analizzarne le spese.

Infatti, il progetto sulla villa dovrà tenere conto dei costi e ricavi (mai comunicati in modo chiaro 

negli anni precedenti) per poter essere effettivamente realistico. In tale direzione potranno, 

quindi, essere realizzati interventi organici che vadano oltre la  sola dimensione artistico-culturale, 

come, ad esempio, quella della formazione e della ricerca. 

La Lista Civica CittàPerTe intende continuare il percorso di valorizzazione dell'area protetta de La 

Querciola già iniziato dall'amministrazione uscente: la ristrutturata Casa di Zela e l'intera area 

devono diventare un punto di riferimento per il turismo ecosostenibile del Comune. 

Ci impegniamo, inoltre, a garantire la protezione della flora e della fauna caratteristica dell'area 

protetta de La Querciola.

Affinchè le Aree Nazionali Protette di Interesse Locale (ANPLI) siano un patrimonio di cui possa 

godere la cittadinanza tutta, ci impegneremo nel tenere puliti i sentieri del bosco del 

Montalbano e del bosco di Villa La Magia al fine di renderli sempre più praticabili e fruibili. 
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Tematiche Sanitarie

Creazione di un punto di primo soccorso a Quarrata, nel più ampio contesto della realizzazione della 

“Casa della Salute”, nel cui ambito dovranno trovare valorizzazione e giusto riconoscimento anche le 

espressioni del volontariato socio-sanitario (es. Centro raccolta sangue). 

Altro obiettivo importante per i bisogni della popolazione è rappresentato dall’apertura notturna 

delle farmacie. 
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